

Gecelca recibiría \$1,7 billones para gestión de Air-e

ENERGÍA. LAS DEUDAS QUE PRESENTA LA EMPRESA DE SERVICIOS DEL CARIBE LA LLEVARON A SU LIQUIDACIÓN, OPERACIÓN QUE SERÍA ASUMIDA POR LA ENTIDAD ESTATAL Y QUE ASUMIRÍA LOS PASIVOS

Síganos en:
 www.larepublica.co
 Para conocer los avances sobre el proyecto de combustible sostenibles.

que haber liquidación de la anterior. También se pueden utilizar vehículos ya existentes, que creo es lo más práctico y lo más fácil. Puede ser una empresa que existe en Barranquilla, precisamente, que es Gecelca, propiedad de la Nación. Es una posibilidad que estamos estudiando, pero el gobierno no está quieto frente a este tema que es de importancia para el Caribe colombiano", señaló Palma hace unas semanas.

Esta misma postura la comparte el superintendente de servicios, **Elmer Felipe Durán**, quien señaló que existe una gran necesidad de adoptar decisiones rápidas y efectivas que garanticen la prestación del servicio en los departamentos de Atlántico, La Guajira y Magdalena.

Desde la Superintendencia de Servicios Públicos, indican que Gecelca asumiría la deuda de Air-e, por lo que plantean que se transfieran activos y pasivos por el mismo valor para que la operación sea a costo cero.

LOS NÚMERO DE AIR-E

En cuanto a los ingresos operacionales, Air-e emite facturas por servicio prestado a 1,37 millones de clientes, pero solo 757.000 pagan; situación que le deja pérdidas mensuales por \$185.000 millones a la entidad.

De acuerdo con la Comisión Accidental de Seguim-

GOBIERNO DEFINIRÁ EL FUTURO DE AIR-E

La operación quedaría en manos de la estatal Gecelca

- La estatal asumiría la deuda de Air-e
- Se transferirían activos y pasivos por el mismo valor

Se debe garantizar la prestación del servicio en los departamentos de Atlántico, La Guajira y Magdalena

Los territorios en los que opera la compañía

AIR-E
 La fuerza que transforma

Fuente: Comisión Accidental de Seguimiento a la intervención de Air-e / Sondeo LR / Gráfico: LR-ER-AA



Edwin Palma
 Ministro de Minas y Energía

"El derecho a la energía le pertenece al pueblo colombiano. Pedimos el respaldo del Senado para superar la crisis energética del Caribe y reconstruir el pacto social con sus habitantes".



Manuel Fernández
 Presidente Cámara de Comercio Barranquilla

"Lo que tenemos es una falta de coordinación entre los ministerios de Hacienda, Minas y Energía y de la Superintendencia de Servicios Públicos para constituir garantías".

miento a la intervención de Air-e, la deuda de la compañía está en \$3,6 billones y 67% de ella está pendiente con las empresas generadoras.

Cuando se hizo efectiva la intervención, por solicitud misma de Air-e en 2024, los pasivos llegaban a \$1,8 billones.

Por su parte, el senador **José David Name** señaló que la deuda con los generadores, antes de la toma, era por \$927.000 millones y, luego de la intervención, se ubicó en \$1,4 billones.

SITUACIÓN FINANCIERA DE AIR-E



La deuda supera **\$3,6 billones**



67% de la obligación pendiente es con los generadores de energía

■ Total de usuarios ■ Total municipios

Atlántico

■ 23
 ■ **780.576**

Magdalena

■ 19
 ■ **344.897**

La Guajira

■ 15
 ■ **195.439**



Deuda con los generadores antes de la intervención totalizaba unos **\$927.000 millones**



Cada mes Air-e deja de recibir **\$185.000 millones**



Deuda con los generadores posterior a la intervención suma **\$1,4 billones**



De **1,37 millones** de clientes facturados, solo **757.000** pagan el servicio



Air-e debería recibir **\$530.000 millones** al mes, pero recibe **\$345.000 millones**

¿El Gobierno debería inyectar recursos para evitar la liquidación de Air-e?

Varios gremios del Caribe, agrupados en la entidad *Veeduría Ciudadana*, interpusieron una acción de cumplimiento para que el Gobierno le inyecte recursos a esta electrificadora y se evite un apagón. "Lo que tenemos es una falta de coordinación entre los ministerios de Hacienda, Minas y de la Superintendencia de Servicios Públicos para constituir garantías y créditos de la Nación que permitan conseguir recursos que nutran el Fondo Empresarial y, por esa vía, capitalizar a Air-e", dijo **Manuel Fernández**, presidente la Cámara de Comercio de Barranquilla.

1,37

MILLONES DE CLIENTES FACTURADOS TIENE AIR-E, PERO APENAS 757.000 PAGAN EL SERVICIO PRESTADO.

ENERGÍA. EL PARQUE SE PERFILA COMO UNO DE LOS MÁS GRANDES DEL PAÍS Y ENTRARÍA EN OPERACIÓN PARA 2028

Ecopetrol busca reactivar el proyecto eólico Windpeshi

ECOPETROL BUSCA REACTIVAR PROYECTO WINDPESHI

BOGOTÁ

Ecopetrol comenzó a visitar las comunidades wayuu en los municipios de Uribia y Maicao para intentar restablecer los diálogos y que se pueda dar avance con el proyecto eólico Windpeshi.

Reveló que hasta el momento van 15 visitas de las 30 programadas, para socializar las actividades para reactivar la construcción del parque eólico.

Cabe destacar que la estatal petrolera adquirió el proyecto el 25 de julio, y por eso han visitado las comunidades, para que conozcan el plan de trabajo y se destrabe el proyecto. Ecopetrol, resaltó la importancia de socializar la obra con los miembros de la comunidad.

Entre los temas está el cronograma sugerido para reactivar el desarrollo del parque eólico y su línea de transmisión.

"Las autoridades de las comunidades que hemos visitado hasta el momento nos han manifestado que, debido a la suspensión de Windpeshi, muchos de sus familiares se han tenido que ir de la comunidad a buscar oportunidades en otras regiones, y nos han manifestado su apoyo para sacar adelante este proyecto respetando, por supuesto, su derecho a la participación, así como sus usos y costumbres, sus contextos y necesidades", explicó **Felipe González**, gerente de Proyectos Guajira, de Ecopetrol.

De acuerdo con Ecopetrol, el despliegue en territorio ha involucrado a más de 40 profesionales de un equipo multidisciplinario, con el acompañamiento del *Ministerio de Minas y Energía*, el *Ministerio del Interior*, el gobierno municipal a través de sus oficinas de asuntos indígenas, y la Fuerza Pública, bajo una agenda rigurosa y previamente concertada con las comunidades.

"Nos faltan todavía varias jornadas que esperamos terminar en noviembre, y estamos muy optimistas de reactivar esta semana los encuentros de seguimiento y recepción de acuerdos de consulta previa, para continuar mejorando las

condiciones de las comunidades en materia de agua, educación, salud, y los proyectos de inversión social estratégica que se quieren concertar", puntualizó el gerente.

El proyecto eólico Windpeshi tendrá una capacidad instalada de 205 megavatios y 41 aerogeneradores. Con esto pretenden que sea uno de los parques más grandes del país.

Además, informó que si todo marcha acorde con el plan, iniciará operaciones en 2028. "De esta manera evitará la emisión de más de 140.000 toneladas de CO₂ al año, un equivalente a retirar 90.000 vehículos".

BÁRBARA A. OROZCO OSTOS
 @Barbaraorozco

1 Para ello intentar reactivar diálogo con comunidades wayuu

2 El proyecto se desarrolla entre los municipios Uribia y Maicao

3 Ecopetrol adelantó **15 de las 30 visitas programadas**

4 El proyecto entraría en operaciones en 2028

5 Contará con capacidad instalada de 205 megavatios y **41 aerogeneradores**

6 Así pretenden evitar emisión de más de 140.000 toneladas de CO₂ al año, esto equivale a retirar a **90.000 vehículos de circulación**

Fuente: Ecopetrol / Gráfico: LR-GR